

# Communiqué de presse

## Inauguration de l'extension de la Maison des femmes

Saint-Denis, le 22 octobre 2021

Mardi 19 octobre 2021 a été inaugurée l'extension de la Maison des femmes du Centre hospitalier de Saint-Denis. Fondée en juillet 2016 par le Dr Ghada Hatem, cette structure est un lieu unique de prise en charge globale des femmes en difficulté ou victimes de violences sur le territoire de la Seine-Saint-Denis. En doublant la superficie, cette extension de 230 m<sup>2</sup> permet d'adapter les ressources et répondre ainsi au besoin croissant du territoire : 14 600 consultations ont été réalisées en 2020 à la Maison des femmes contre 8 553 en 2018. L'inauguration fut l'occasion pour les partenaires publics et privés présents de revenir sur les enjeux que représente cette extension pour les habitantes et les professionnels.

### Extraits des interventions :

#### Centre hospitalier de Saint-Denis :

- **Dr Ghada Hatem - Gynécologue obstétricienne du centre hospitalier de Saint-Denis  
Et médecin-chef de La Maison des femmes de Saint-Denis**
  - « Je tiens à remercier le département de Saint-Denis, l'ARS Ile-de-France, la Région Ile-de-France, mais également tous nos mécènes pour leur soutien. Sans eux, ce lieu incroyable n'aurait pas vu le jour ».
- **Dr François Lhote - Président de la Commission Médicale d'Etablissement (CME)**
  - « La Maison des femmes de Saint-Denis est en premier lieu le projet d'une femme, le Dr Ghada Hatem et il voit le jour grâce à sa détermination et son courage infini. La création de cette structure dans cette ville singulière par son histoire, par sa sociologie, par son dynamisme et par son cosmopolitisme, répondait à un besoin d'agir de façon inconditionnelle, coordonnée et globale sur tous les aspects touchant les femmes victimes de violence. La nécessité de son agrandissement a validé la pertinence de ce projet innovant mais témoigne de l'ampleur de la tâche qui reste à accomplir. Son extension va permettre d'améliorer les conditions d'accueil et d'étendre le spectre de ses activités, notamment l'intégration d'une antenne médico-judiciaire ».
- **Jean PINSON - Directeur général du centre hospitalier de Saint-Denis**
  - « Cette extension de 230m<sup>2</sup> supplémentaires permet d'améliorer les conditions d'accueil des femmes et de leurs enfants. Cette structure dispose désormais de nouvelles salles de consultation, d'un bloc opératoire et d'une salle d'accueil pour

les enfants. La Maison des femmes symbolise pleinement le Centre hospitalier de Saint-Denis. Dans le futur, nous espérons le déploiement de nouvelles maisons des femmes sur le territoire national à l'instar du projet à Marseille.

## Partenaires :

- **Katy BONTINCK - 1<sup>ère</sup> adjointe au Maire de Saint-Denis**
  - « La ville de Saint-Denis a scellé un partenariat actif avec la Maison des femmes à travers un travail de prévention et de collaboration avec les centres de planification familial. La question de la lutte des violences faites aux femmes et plus largement le droit des femmes, est mis en lumière par la ville de Saint-Denis à l'occasion du 25 novembre et du 8 mars\*. La Maison des femmes c'est aussi un plaidoyer sur l'extension du délai d'IVG, porté depuis le début par le Maire de Saint-Denis, Mathieu Hanotin. Une proposition de loi est en cours. Nous espérons que le chemin législatif va aboutir en faveur de l'allongement du délai légal de l'IVG ».
  
- **Amélie VERDIER - Directrice générale de l'Agence régionale de santé d'Ile-de-France**
  - « Ce modèle de prise en charge globale des femmes en difficulté ou victimes de violence avec une approche multidimensionnelle, dépasse la simple prise en charge hospitalière. Les femmes ont désormais un lieu au sein duquel elles peuvent être écoutées et bénéficier de soins, mais également d'un accompagnement social et juridique.  
Une Mission d'Intérêt Général (MIG), mise en œuvre par le Ministère des Solidarités et de la Santé, a permis le financement de projets dédiés à la lutte contre les violences faites aux femmes ».
  
- **Anne-Claire MIALOT - Préfète pour l'égalité des chances de la Préfecture de Seine-Saint-Denis**
  - « En Seine-Saint-Denis, nous avons une population très précaire mais nous avons également des acteurs dynamiques, volontaires et innovants qui cherchent des solutions. Face aux difficultés, le seul moyen est de trouver des solutions et de porter collectivement des projets ambitieux. C'est le cas de la Maison des femmes ».

### Contact presse

Romain ESKENAZI  
GHT Plaine de France  
Centre hospitalier de Saint-Denis  
Direction de la communication  
[romain.eskenazi@ghtpdf.fr](mailto:romain.eskenazi@ghtpdf.fr) - 07 63 18 66 63

\* 25 novembre : Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes  
8 mars : Journée internationale des droits des femmes